

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.249

Segovia—Lunes 7 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

En distintos sectores se han infligido duros castigos a los rojos, haciéndoles centenares de muertos y dejando en nuestro poder gran cantidad de armas

NUESTRA AVIACION BOMBARDEA OBJETIVOS MILITARES, DERRIBANDO, EN EL FRENTE DE MADRID, DOS AVIONES

Ataques de los rojos rechazados con pérdidas de material y de hombres. En Espinosa de los Monteros deja en nuestro poder dos tanques

Comunicado oficial de ayer

Burgos, 6 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:

Se ha registrado durante la jornada de hoy menor intensidad en la presión enemiga sobre los sectores de Vitoria y Mondragón. En el sector de Orduña nuestra artillería batió con éxito un tren blindado, haciéndole retroceder y despejando una concentración enemiga.

En el sector de Villarcayo (Burgos), se han rechazado por nuestras tropas dos ataques enemigos dirigidos sobre Espinosa de los Monteros, castigándoles en ambos muy duramente, en violento contraataque, mediante el cual quedaron en nuestro poder dos carros blindados, fusiles, municiones y algunos muertos y heridos. En el frente aragonés, sector de Belchite, la actividad enemiga se ha reducido a ligeros cañoneos, sin consecuencia alguna. En el sector Norte de la séptima División (Alto del León), se han pasado a nuestras filas un alférez y diez soldados del grupo autoametrallador-cañón. En el mismo sector, frente de Peguerinos, un reconocimiento aéreo efectuado por nuestras columnas, ocupó un campamento abandonado recientemente por el enemigo, apoderándose de abundante material de campamento, telegrafía y otros efectos.

En los restantes frentes y Divisiones, sin novedad. La situación general, en su conjunto, se mantiene favorable, no registrándose modificación ninguna en su aspecto actual.

DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy 5 de Diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Ligero cañoneo en la zona de Belchite.
Sexta División.—Palencia y Logroño, sin novedad. En el Norte de Alava mal tiempo y, por consiguiente, menores actividades enemigas. En el frente de Espinosa fuego de fusil y de cañón. En Orduña nuestra artillería bombardeó un tren enemigo, alcanzándolo y dispersando a los elementos que iban en él. En el frente de Espinosa de los Monteros atacó el enemigo con alguna intensidad; fué rechazado, contraatacando nuestras tropas a la bayoneta, ocasionándole grandes pérdidas, dejando en nuestro poder dos de los doce tanques con que efectuaron el ataque, un fusil ametrallador, muchos fusiles, municiones y muertos y heridos.

Séptima División.—Ligero fuego de cañón y de fusil, presentándose en la mayoría de los sectores soldados y milicianos y numerosísimos paisanos.
Octava División, División de Soria y Ejército del Sur.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, con la técnica acostumbrada, llevó a cabo las acciones de bombardeo eficacísimas, donde los objetivos militares lo exigían, en las zonas de los rojos. Nuestros cazas, en el frente de Madrid, derribaron dos aviones enemigos.

Comunicado oficial del sábado

Burgos, 5 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:

El enemigo, durante la jornada de hoy, ha mostrado en el frente Norte menor actividad que en pasados días, limitando ésta a alguna presión en el sector de Alava y acciones menos intensas en subsector Oeste del frente de Burgos. En el subsector Este de este mismo frente, se ha realizado por nuestras columnas un reconocimiento ofensivo, ocupando las trincheras enemigas de Villasante, en las que se recogieron abandonados trescientos noventa y cinco muertos, doscientos fusiles, cuatro grandes sacos de municiones, bombas, capotes y otros variados efectos. En el frente de Guipúzcoa inició un ataque en el sector de Mondragón, que fué contenido y rechazado. Efectuado un contraataque por nuestras fuerzas, ocuparon éstas las posiciones enemigas, en las que se recogieron veintiocho muertos, que han sido enterrados en Mondragón. También se recogió algún armamento y municiones. En el sector de Somosierra se llevó a cabo, durante la noche de ayer, un golpe de mano sobre las trincheras enemigas en Gascones, sorprendiendo a su guarnición, que las abandonó. En el frente de León se han pasado a nuestras líneas veintiseis paisanos, procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes sin novedad. Continúa la situación de conjunto sin modificación.

DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sin novedad.
Sexta División.—En el frente de Vitoria el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollan favorablemente a nuestras armas. En los frentes de Burgos hubo tiroteos y un reconocimiento ofensivo entre Sargentos y Escalada. El enemigo huyó, dejando en nuestro poder dos muertos. En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre la posición de La Loma, se llegó a la posición de Villasante, recogiendo 395 muertos, 200 fusiles, ametralladoras, machetes, cargadores, mantas y otros materiales diversos. Estas bajas y botín proceden del combate de hoy y de los habidos en días pasados. En el frente de Azeitia nuestras tropas atacaron para rechazar un ligero ataque enemigo dirigido a la zona Oeste de Mondragón; se ocupó la posición enemiga asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiéndole un fusil ametrallador, varias cajas de bombas de mano y municiones. Los rojos dejaron, además, en nuestro poder 75 muertos y retiraron infinidad de heridos.

Séptima División.—Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.
Octava División.—En el frente de León se han presentado 27 paisanos, procedentes del campo enemigo.

En Asturias sin novedad.
División de Soria.—Frente de Sigüenza, sin novedades dignas de mención. Frente de Somosierra, anoche una sección de granaderos se lanzó sobre las trincheras enemigas del frente de Gascones, sorprendiendo el puesto, cuya guarnición huyó. Esta mañana se ha realizado una reacción ofensiva sobre el pueblo citado, del que se han incendiado algunas casas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Delegación provincial de Trabajo de Segovia

Festividad de la Purísima Concepción

Esta Delegación recuerda, tanto a los industriales y obreros como al público en general de toda la provincia de Segovia, que en cumplimiento de su orden circular del 13 de Noviembre próximo pasado, el día de mañana, 8 de Diciembre, festividad de la Patrona de España, será considerado como si fuera domingo a todos los efectos de apertura y cierre de establecimientos industriales y mercantiles, incluida la agricultura, con la única excepción de la Prensa diaria.

Se recuerda asimismo que en el día de hoy, lunes, el comercio de toda la provincia podrá demorar el cierre de sus establecimientos hasta las nueve de la noche.

Segovia, 7 de Diciembre de 1936. El delegado provincial de Trabajo, Jesús Tablado.

Mutualidad de patronos agrícolas de la provincia de Segovia

Elecciones a vocales de la Junta directiva provincial

En el domicilio social de la Mutualidad, en la mañana de ayer domingo, se verificó el escrutinio general de las elecciones celebradas en las Juntas locales el día 29 de Noviembre.

Presidió el acto el presidente de la excelentísima Diputación provincial don Antonio Sanz Gilsanz y actuó de secretario el de la Mutualidad don Miguel Canto.

Verificado el cómputo de los votos obtenidos por los distintos candidatos, se proclamaron vocales propietarios a los siguientes mutualistas: Partido de Cuéllar: Don Mariano González Pozo, mutualista de Fuentepiñel, por 571 sufragios.

Partido de Santa María de Nieva: Don Pedro Balbuena González, mutualista de Santa María de Nieva, por 939 sufragios, y don José María de Castro Escudero, mutualista de Fuente de Santa Cruz, por 499 sufragios.

Partido de Segovia: Don Frutos Herranz Ballesteros, mutualista de Mozoncillo, por 646 sufragios.

Más de treinta mil asesinatos en Madrid

Los jefes marxistas y sus familias no consideran seguro su refugio en Valencia

Salamanca, 6 (10 n.).—Dicen de París que la cuarta parte de Madrid se halla destruída. La opinión pública sigue tan engañada como el primer día del movimiento militar. No conoce más noticias que las que le proporciona el Gobierno de Azaña. Se advierte un rencor creciente contra Largo Caballero, por su fuga vergonzosa. La huida de todo el Gobierno a Valencia ha originado que se pasen al comunismo aun los más templados de los partidos de izquierda. Rossemberg y Alvarez del Vayo son los que mandan actualmente en los territorios ocupados por los marxistas.

Han desaparecido los milicianos españoles de la primera línea del frente de Madrid, quedando en ella solamente extranjeros.

Aumentó la desmoralización cuando se supo la huida, con varios millones, del jefe de la Checa Agapito García Artadell.

Unión Radio dijo hoy que parece que los nacionales preparan un ataque superior a los anteriores y añadió que suponía que el mando estaría preparado, esperando, al mismo tiempo, mucho del valor y disciplina de los milicianos.

Se ha hecho un llamamiento a los oficiales y soldados del regimiento número 2 para que se presenten.

Son muchos los jefes marxistas y sus familias que huyen a Lérida por no parecerles seguro el refugio de Valencia.

Alocución del general Millán Astray

El sábado, por la noche, desde Salamanca, se dirigió a todos los españoles el general Millán Astray, jefe de Propaganda del Estado español. He aquí sus palabras:

«Soldados azules y rojos que estáis luchando en guerra fratricida. ¿Sabéis cada uno por qué se lucha? ¿Por qué estáis recibiendo heridas dolorosas? ¿Por qué morís? Yo os lo diré: Yo, Millán Astray, el fundador de la Legión, el tan querido de todos los soldados, el tan amado de todos los humildes, de azules y de rojos, de fascistas, de carlistas, de anarquistas, de socialistas, de presos, de desvalidos, a todos por igual tengo derecho a hablarlos. Yo soy el que el día 19 de Marzo de este mismo año de 1936, cuando marchaba a América, a la Argentina, los ferroviarios de Sevilla me decían en la estación: «quédese con nosotros», y los obreros del muelle de Cádiz, abrazándome, me decían también: «mi general, no se marche a la Argentina; quédese con nosotros». Podréis comprobarlo.

Podréis en Madrid, los que me oigan (si os dejan), preguntar quién soy yo a los camareros de cafés, a los limpiabotas, a los tranviarios, a todos los conductores de «taxis», que todos me conocen; a los niños vendedores de periódicos, a los pobres, a los desvalidos, a los perseguidos por la Justicia, a algún pistolero, cuyo padre, ferroviario de M. Z. A., vino a mi casa; a los presos de las cárceles, incluso a la hermana de la «Libertaria», y todos os dirán que a todos siempre les hablé de la Patria.

Lo primero que todos sabéis es que soy el fundador de la Legión, que soy legionario, y todos, al despedirme de ellos, me abrazaban. Pero yo os digo que los soldados que pelean por la España liberada a nuestro lado, pelean por salvar a España, por conservar sus campos, sus mieses, sus ganados, para mantenerse ellos y sus familias, para conservar las fábricas, para conservar sus casas, que las destruyen, las vidas de sus madres, que las están asesinando, por conservar el honor de sus hermanas y sus futuras esposas, que las están mancillando.

Decidme, soldados que habréis nacido en España, los que estáis en el bando rojo, si no os da vergüenza al ver a las mujeres vestidas con el traje de mecánico, y que al descender la cremallera se quedan desnudas por completo, enseñando todo lo que el pudor de la mujer prohíbe.

Decidme, rojos, cuando llegáis a casa por la noche, después de haber tomado parte y presenciado la tortura, el martirio, el ser quemado vivo o asesinado un ser indefenso; decidme, rojos, qué sentís cuando oís retumbar las bombas de la aviación vuestra o nuestra; decidme, también, qué sentís cuando se acerca la muerte. ¿Sabéis, rojos, lo que sienten los nuestros, los azules, los que llamáis fascistas? Ellos, los nuestros, saben que la vida a nuestro lado es tranquila, que no hay asesinatos, que no hay torturas, ni destruimos los campos, ni asesinamos a los presos, y saben que al que pide perdón se le perdona.

Y esto que voy a decir es importante. Y sabedlo también, rojos y azules que aquí estáis peleando, que las filas de nuestro Ejército se componen de soldados de los de reclutamiento forzoso, y que estos soldados, como siempre, se batían con heroísmo, y que muchos de vosotros que estáis en el frente lo habréis visto, que los que se batieron en Somosierra no eran legionarios, sino falangistas. Y ¿sabéis quiénes están en nuestra filas? Muchos que eran antes de la C. N. T., anarquistas, comunistas, y de corazón ya están a nuestro lado. ¿Sabéis quiénes pelean en las filas carlistas? Pues soldados carlistas, los nuestros; todos son campesinos, pero pelean por defender a España. ¿Sabéis cómo se vive en Rusia?

Esto que os digo os lo digo con la verdad de mi honor, que yo nunca jamás os he mentado, que os digo la verdad. Hoy en Rusia viven menos unos cuantos, que son los que se llaman comunistas, que son sólo dos o tres millones; los restantes, ciento cincuenta y siete millones de rusos, viven esclavizados y no figuran en las listas de los partidos comunistas, que no tienen voz ni voto, que son peor que esclavos. ¿Y sabéis lo que es el comunismo en Rusia? Trabajan jornadas más largas que las que tenéis aquí y azuzados a latigazos. ¿Sabéis que la comida está guardada en depósitos y sólo dan a los humildes una ración al día para dejarlos morir de hambre? ¿Sabéis quiénes son los soldados que dan guardia a esos depósitos de víveres? Pues son soldados de otras regiones lejanas, y ya sabéis que Rusia es más grande que el resto de Europa.

Quiero decir que es como si a España vinieran soldados de Noruega, de Suecia o de Finlandia, que son extranjeros completamente para ellos, que no tienen ningún vínculo de afecto ni simpatía, y cuando llega el caso, los matan cual si fueran enemigos. ¿Sabéis los que estáis peleando con los rojos qué pasa en Rusia a los que demuestran que tienen amor a su propia mujer? Pues entonces se les llama antirrevolucionarios, se les separa y se les deporta a Siberia, tan sólo por querer a la propia mujer y a sus hijos.

En Rusia nadie canta alegre. Ya todas son canciones de propaganda rusa, de odio, de dolor, y vosotros, los anarquistas, los que abomináis la ley, los que no toleráis las prisiones y el Ejército, ya no necesitáis ir a Rusia, ni que nadie os lo cuente, porque lo tenéis en la España roja. Comprobad cómo os mandan los rusos, militares que ahora os tiranizan; mirad cómo os fusilan por la espalda si vaciláis o retrocedéis en el combate. Yo os juro, anarquistas españoles, os juro por mi honor, que nosotros no hemos hecho ni haremos fuego sobre nuestros propios soldados. Nuestros soldados van a la batalla. Vosotros vais a la matanza. Sabed,

que os deben dar vuestro debido salario, que toda esa desigualdad oprobiosa de clase que los poderosos, los empresarios, los adinerados, que nuestros soldados están peleando para que no ocurra ya lo que hasta ahora ha venido ocurriendo; que el lema de amor que llevamos en la punta de nuestra lanza es justicia social, amor entre las clases de España, para que España no se preste a ser instrumento del puñal, de la hoz y del martillo, que son armas que los judíos rusos han elegido para ponerlas en vuestras manos para destruir primeramente a España y después al mundo.

Y luego sabed, yo os lo juro desde el fondo de mi alma, que nosotros no tenemos sed de sangre, que no vamos a matar a las mujeres, ni a los niños; que nosotros vamos, en fin, a libertaros. ¡Arriba España! ¡Arriba españoles de ambos bandos! ¡Viva el general Franco, que al frente de sus tropas librará a la Patria de la esclavitud rusa! ¡Viva España!

Una comida extraordinaria para las milicias de A. P.

Celebrándose mañana, martes, la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona de España y de la Infantería, se servirá a los milicianos de Acción Popular, en el cuartel de dicha agrupación, una comida extraordinaria.

Los afiliados de Acción Popular que quieran acompañar a los milicianos en dicha comida, pueden pasar a recoger las tarjetas en la Secretaría de esta Agrupación hasta las once horas de mañana, martes, siendo el precio de cinco pesetas.

Misa de pontifical y bendición papal

Mañana, a las diez, oficiará misa de pontifical, en la Catedral, el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, dando, a continuación, a los fieles, la bendición papal.

SE DECLARA FIESTA NACIONAL LA DE LA PURISIMA CONCEPCION

El Jefe del Estado, general Franco, firmó ayer, por la tarde, un Decreto declarando fiesta nacional la de la Purísima Concepción, con lo que interpreta así el sentir del pueblo español.

Feliz iniciativa es esta de la Junta de Guerra carlista de Burgos, que la propuso al general Franco, y feliz también la decisión del caudillo al firmar dicho Decreto.

Nunca dejó de ser fiesta la de la Inmaculada, a pesar del laicismo que la suprimió en 1931, y porque estaba en la conciencia de toda nuestra nación, que siempre celebró tan solemne día con brillantes funciones religiosas en los templos, con la animación más grande en las calles y en todos los lugares de las poblaciones. Unicamente en los centros oficiales, sometidos a la tiránica opresión de los Poderes estatales, se trabajó por los funcionarios, aunque a desgana y con la amargura que les producía hallarse bajo tan despótica servidumbre, que hería sus espirituales creencias.

Y es que la República representaba el divorcio completo entre la nación y el Estado. De un lado aparecía la nación fiel a sus normas tradicionales, que se forman a través de los siglos y que se resistían a perecer, porque unos cínicos atropellaban su historia. Y de otro el Estado, que no se acomodaba a la manera de ser de nuestro pueblo.

Mañana, por tanto, se suspenderán las cotidianas labores en las oficinas públicas y particulares, se engalantarán los balcones de las casas con colgaduras, y en las iglesias, que seguramente se verán abarrotadas de fieles, habrá cultos brillantísimos, con numerosas comuniones, para rogar a la Virgen bendita, cuya concepción inmaculada fué definida en el Concilio de Trento su poderosísima intercesión para la total salvación de España.

Además, la gloriosa infantería de nuestro Ejército volverá a tributar honores de capitán general a tan excelsa Patrona suya, que nunca cesó de serlo, y las milicias armadas, requetés, falangistas, Acción Popular y Renovación Española, también la rendirán, por vez primera, las máximas militares pleitesías, porque se han puesto bajo su protección milagrosa.

La Inmaculada, con el apóstol Santiago, es la Patrona de España desde tiempos inmemoriales. El nervio del Ejército, la infantería, la acogió como guía de sus victorias desde las guerras de Flandes; las Universidades, o sea la cultura de nuestra Patria, también la reconocieron como faro luminoso de la ciencia y la justicia, como símbolo de la pureza de sus rectos principios.

Y en esta hora en que España renace, nada mejor que presida sus nuevos destinos con su manto azul, como un cielo sereno, y su túnica blanca, como promesa bella de un claro porvenir.

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

La charla de anoche por el general Queipo de Llano

El Gobierno francés no ha permitido que Companys hablara en el mitin comunista anunciado para ayer en París. Testimonios contra la protesta de los parlamentarios ingleses que están en Madrid. La neutralidad francesa. Lo que sabe el general de fuente autorizada con relación a Azaña

Sevilla, 6 (11 n.).—Buenas noches, señores. No sé si alguna «radio» marxista habrá hablado de mi huída a Portugal ayer, porque tales cosas dicen, que no me llamaría la atención volvieran a fantasear respecto de mí como en los primeros días del movimiento. Pero aquí estoy. Ayer hice novillos. Seguramente fué un día de descanso para ustedes, que dirían: «Gracias a Dios que descansamos una noche».

He recibido tal cantidad de correspondencia en estos dos días, que sólo podré dar lectura de dos o tres cartas, dejando para mañana una relativa al general Miaja del que, en verdad, no creí que fuese tan marxista como en ella se demuestra. Otra se refiere al seráfico Fernando de los Ríos, quien para muchos era un santón. Para otros, después de oír la lectura de la carta, y especialmente para las personas honradas, aparecerá como un perfecto sinvergüenza.

Entremos en las cosas de la guerra. Todo está igual. Mejor dicho, no está igual, porque las lamentaciones y peticiones de auxilio de los rojos aumentan de una manera singular. Empiezan por protestar violentamente contra los raids de nuestra aviación sobre Madrid. Dicen que treinta y un aparatos hicieron grandes destrozos en la capital, realizando un bombardeo espantoso. En las «radios» y en los periódicos hablan de tales estragos, diciendo que el bombardeo de los treinta y un aparatos es lo más espantoso hasta ahora, y yo les digo que están equivocados porque a Cartagena fueron treinta y nueve aviones. Puede ser que la próxima vez sean sesenta... si antes no nos han inutilizado todos los que tenemos.

Sigue hablando de ese bombardeo y dice: «Nuestros cazas obligaron a los aviones fasciosos a elevarse a gran altura, desde donde dejaron caer sobre los edificios públicos bastantes torpedos que causaron ciento cincuenta muertos y numerosos heridos». Habla también del bombardeo de los aviones rojos sobre el aeródromo de Sevilla, en donde según ellos nos destrozaron no sé qué número enorme de aparatos. Ya dije ayer que ni por casualidad había tocado a un avión ni un solo trozo de metralla. Doy mi palabra de que ésta es la verdad. Afirman que el número de aviones destruidos en el aeródromo sevillano es de setenta y cinco, y además otros treinta y dos huyeron ante los suyos.

Al leer esto yo me pregunto: Si nos han destruido setenta y cinco aviones, ¿cuántos nos quedarán? ¿Solo los treinta y dos que consiguieron escapar? ¿Sus y a ellos, aviadorejos rojos, que quedan pocos? Sin embargo, creo que no os vais a atrever a salir, como no salís cuando nuestras escuadrillas vuelan sobre Madrid. Esto no es obstáculo para que estos valientes vuelen sobre los indefensos pueblos de retaguardia y les bombardeen.

Lo más interesante de las lamentaciones marxistas es un llamamiento hecho por la emisora Altavoz del Frente por un tal Enrique Castro, que se dirigía a los pueblos ibéricos (supongo que diría «pueblos latinos»), exhortándoles a correr rápidamente por el camino que conduce a Madrid en defensa de sus defensores. Pedía armas, municiones, aviones, combatientes «por que se aproxima la batalla definitiva», y asegura que corren peligro Inglaterra, Francia y todos los pueblos democráticos del mundo. «No permanecáis sordos—clamaba Enrique—. Enviad aviones y barcos para los puertos del Gobierno legal.»

Pues señor. A mí no se me había pasado por las mentes que tuviese un poder tan extraordinario capaz de poner en peligro a todos los países democráticos del mundo, incluyendo Francia e Inglaterra. Ese desdichado se cree que con una idiozotez como la que suelta van a levantar las naciones contra nosotros. Lo lógico sería que todos los pueblos civilizados se levantarán indignados contra los rojos, no materialmente porque nosotros no necesitamos ayuda material, sino moralmente, condenando vuestros crímenes y asesinatos.

Otro aspecto interesante de la vida en los medios marxistas lo ofrece un discurso pronunciado en Valencia por el ministro de Justicia, en el cual éste insulta a los milicianos marxistas, especialmente al personal de transportes, del que dice que han inutilizado más motores en unos días que podían inutilizarse, en trabajo normal, durante diez años, dando a entender que son tan cobardes que destrozaron los motores para no verse en la obligación de ir al frente.

También arremete contra los obreros porque no trabajan los domingos y hacen semana inglesa. Es pintoresco. Durante mucho tiempo han venido hablando de las conquistas del proletariado, del descanso dominical, de la semana de cuarenta horas, y cuando tales propagandistas se encaraman en la cima, ¡se acabaron tales conquistas!

Para los presuntos combatientes hay censuras también. Se indigna porque en Madrid no combaten todos los que deben combatir. Todos los que trabajan—agrega el sujeto ministro—, deben poner todo el esfuerzo posible en la tarea, pero sin pretender cobrar, porque el Gobierno no tiene recursos para pagarlos ya que «hay que gastar todo el dinero en material de guerra»—esto no lo ha dicho, pero yo quiero recordarlo—nadie paga la contribución. Como verán los obreros, el panorama en el territorio rojo no puede ser más prometedor.

Con relación al telegrama de protesta cursado por los parlamentarios británicos al duque de Alba, protestando contra los bombardeos aéreos de Madrid, el general Queipo de Llano protesta a su vez por el hecho insólito de que los marxistas, no habiendo sabido defender la capital en el campo, se hayan fortificado en ella. De esta suerte, nadie puede censurar con razón que el Ejército bombardeara la capital, antes al contrario, las censuras deben dirigirse a quienes lo han hecho necesario. Pero en fin, como contestación a tal telegrama, tengo varias cartas, una de ellas del médico de Azuaga, don Macario Sánchez, el cual me dice lo siguiente:

«Muy señor mío: Para que puedan ustedes ofrecer un dato más a esos parlamentarios ingleses y al humanitarismo de que blasonan los marxistas, me permito comunicar a su excelencia que ayer varios aviones rojos, después de bombardear un tren en la estación férrea, atacaron una casilla de un obrero en la vía, a las dos de la tarde, hora en que, como es lógico, sólo había en ella la mujer del obrero y tres hijos de corta edad. Después de su huída, bombardearon a un grupo de obreros (doce o catorce) que estaban trabajando en

una finca, y como las bombas no causaron víctimas volvieron sobre el grupo e hicieron contra el mismo fuego de ametralladoras. Tampoco ahorra causar desgracias, gracias a Dios. Diga también a esos señoritos ingleses que aquí asesinaron los rojos a treinta y nueve personas de orden, después de sometidas a horribles martirios. Algunas fueron acribilladas a balazos, desde los pies a la cabeza. Varios hombres fueron castrados, se les arrancó la lengua en vida y les fueron rasgadas las mejillas, desde la boca a las orejas. Diga a esos señoritos ingleses que vengan por aquí y les contaremos más cosas que no pueden contarse casi entre hombres. A sus órdenes, mi general.»

Puede la canalla seguir lamentándose, cuando no la merecen ninguna consideración ni los obreros que trabajan en el campo para llevar pan a sus hijos.

Hay más. Una carta de un miliciano rojo a sus padres, que ha sido interceptada (el general leyó el nombre del miliciano y del pueblo a que iba dirigida, pero una interferencia nos impidió captarles), da cuenta de que detuvieron a todos los fascistas y les metieron en el Ayuntamiento. Como no cabían en el Ayuntamiento, les encerraron en la iglesia, y como desde ella nos hacían fuego—dice el individuo—tuvimos que prender fuego al edificio. Tres que quisieron huir de las llamas y se aproximaron a la puerta de salida, les matamos a tiros. A la mañana siguiente, cuando entramos en la iglesia, todos estaban achicharrados. Nos hemos apoderado de todo lo que tenían los fascistas.»

La carta es toda ella por ese estilo. Pasa el general a hablar de la cuestión internacional, y dice que Blum ha manifestado en la Cámara francesa que un Gobierno nacionalista en España sería un enemigo de Francia. No dice la verdad el presidente del Consejo francés. El Gobierno nacionalista será enemigo del Frente Popular francés que no representa a aquél auténtico pueblo, como el de España no representaba al auténtico pueblo español. Afirmó Blum que Francia debe de seguir siendo neutral. Bonita neutralidad, que ha permitido la entrada en España de veinticinco mil franceses y otros cuantos millares de soldados rusos, con sus generales y oficiales, para combatir del lado de los rojos. Si el Gobierno francés hubiera observado la neutralidad, ¿habría permitido el paso por su territorio de esos contingentes?

Se dice, sin que yo pueda asegurarlo, que una manifestación en Madrid, compuesta por miles de rusos, se dirigió al ministerio de Estado, al objeto de pedir los pasaportes para regresar a Rusia, pero el mando les ha castigado severamente.

De Francia anuncian, en relación con el mitin en que había de tomar parte Companys, que aquel Gobierno ha prohibido al deshonorable presidente de la Generalidad hablar en él, por lo que ha regresado a Barcelona. Eso está bien, pero hubiese estado mejor que no se hubiera tolerado la infame propaganda que se ha realizado en París de ese acto.

Ya es sabido que han llegado a Barcelona seis aviones «Potetz». Esta marca es especial para el Ejército francés. También han llegado al aeródromo de Prat de Llobregat seiscientos veinte voluntarios franceses que han sido transportados en aviones. ¿Cómo el Gobierno francés, que está dispuesto a mantener la neutralidad, no se ha enterado de esto?

Pero en fin. Vamos a dejar estas cosas que le ponen a uno de mal humor.

Hoy voy a hablar de Azaña. Entonaré el «yo pecador». Hasta ahora he juzgado mal a don Manolito, digo a Manolo. Y es que al verle con esa cara, esas berrugas y esos dientes tan artísticos, pensé mal de él por eso de que «la cara es el espejo del alma».

Resultado que Manolo tiene corazón, y se pasea taciturno. No come, no descansa, está prisionero. Se lamenta de que no le dan cuenta de nada, ni del curso de la guerra, ni de los éxitos de los nacionalistas. No sabe nada de nada.

Ossorio y Gallardo ha dicho que Azaña no se ha enterado ni de la ruptura de relaciones diplomáticas con Portugal. Hace varios días sufrió un sobresalto. En su despacho irrumpieron el consejero Fábregas, de la Generalidad, y un miembro de la Confederación Nacional del Trabajo. Le amenazaron con ser fusilado si en el plazo de cuarenta y ocho horas no daba entrada en el Gobierno de Valencia a representantes de los anarquistas y de los comunistas. Así se explica el rápido viaje que hizo a Valencia Manolito. Y entraron en el Gobierno ¿cómo no?

Manolo estaba empeñado en dimitir, pero sus amigos y familiares, temiendo que fuese fusilado, le obligaron a continuar. Indalecio Prieto le dijo: «Cómo se va usted a marchar... Sería la catástrofe final».

Todas estas cosas las sé por un amigo mío que reside en Londres y al cual se las ha contado el embajador rojo Azcárate.

En fin; mañana irá lo de Miaja y de Fernando de los Ríos. Vayan ustedes relamiéndose.

El parte oficial señala que la situación de nuestras fuerzas sigue siendo inmejorable.

Las matanzas en Vich

Salamanca, 6 (10 n.).—En Vich, después de la llegada de unos elementos forasteros, al día siguiente de la iniciación del movimiento militar se organizaron desmanes. Grupos de foragidos recorrieron las comarcas, incendiando los templos. Había en Vich ciento cincuenta milicianos. Todos tuvieron que cometer, por lo menos un asesinato, para que no apareciera ninguno de esos sujetos, sin haber adquirido tan grave responsabilidad.

Es detenido en Madrid el autor del atentado contra Azaña y Largo Caballero

Salamanca, 6 (10 n.).—Ha sido detenido en Madrid, el autor del atentado contra Azaña y Largo Caballero. Se llama Manuel de la O. Con esta detención se confirma la noticia de dicho atentado que negó el Gobierno marxista.

Alcalá Zamora en París

Un abogado, que fué compañero de Niceto Alcalá Zamora, cuando éste era oficial del Consejo de Estado, encontrándose en París, recibió el ruego telefónico de que fuera a verle al ex presidente de la República a su hotel.

Así lo hizo, por haber invocado este político nefasto antiguos lazos de compañerismo y amistad.

El señor Alcalá Zamora vive en un hotel modesto con toda su familia.

Dice que sólo sacó de España cinco mil pesetas en dinero extranjero por persona de su familia al emprender antes de estallar la revolución, su viaje a Oslo y que hoy pasa apuros.

Como no creía que pudiese estallar la revolución, fué menos previsora que cuando conspiraba en el extranjero contra la monarquía, de la que había sido ministro. Entonces, sacó de España algunos valores por si hubiera tenido que emigrar. Ahora que le precisa vivir en la emigración forzada, pues su vida correría peligro en España, tendrá que recurrir al auxilio de algunos amigos, si no encuentra medios de trabajar.

La evacuación de la población civil de Madrid, sirve para tener a ésta como rehenes

Ginebra.—El «Journal de Geneve» publica la siguiente información:

«En Madrid, los milicianos ocupan la mayor parte de las casas y tienen derecho sobre la vida o muerte de sus habitantes. Armados con tanques ametralladoras, hacen frente a las tropas nacionales que se arriesgan por las calles, llenas de barricadas. Para conquistar la ciudad, el general Mola se ve precisado a tomar casa por casa. Podría hacer volar estos fortines, pero en este caso aniquilaría a una parte de la población, a lo cual no está decidido.»

Siendo la caída de la capital inevitable en un plazo más o menos breve, por la circunstancia de ser extremadamente precario el aprovisionamiento de la capital, los rojos recurren en estos momentos a una medida que les permitirá, reservando las provisiones a los combatientes, conservar en su poder a la población civil. El sábado fué declarada la evacuación de la ciudad. ¿Será esta una medida de seguridad o de orden humanitario? No. La realidad es muy diferente. Los fugitivos serán rehenes en manos de los rojos. Existen demasiados ejemplos que nos permiten hacer temer que será así. ¿Detendrá este temor a Franco, que a no ser por esto no dudaría en bombardear la población después de la evacuación? La mayor parte de los rojos no combatientes han evacuado la capital a medida que se ha ido acercando el Ejército nacional, y por esta circunstancia las tropas, a su entrada en Madrid serían saludadas por la multitud de banderas bicolores nacionales. En cambio, evacuando por completo la población civil, los rojos evi-

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA
Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268
Accidentes del trabajo en la industria
Dos años de vida y un fondo reserva superior a 60.000.000 de pesetas. Una minoría de industriales y comerciantes SEGOVIANOS hemos conseguido este brillante Balance
Acudid todos a formar parte de nuestra MUTUALIDAD para el cumplimiento del Decreto número 118 de la Junta Nacional
Oficina Técnica de Seguros Informes gratuitos

El Ejército rumano regala un sable de honor al general Moscardó

Burgos, 6 (11 n.).—Un príncipe rumano, general del Ejército de aquel país, ha llegado el viernes a Salamanca, acompañado de siete oficiales del mismo Ejército, que son portadores de un sable de honor, destinado al heroico general Moscardó, como homenaje a los legendarios defensores del Alcázar de Toledo.

En la estación de Salamanca fueron recibidos por el comandante de Estado Mayor señor Villalba, alférez señor Gascón y otras personas. trasladados al cuartel general del generalísimo, conversaron con el jefe del Gabinete diplomático de S. E., señor Sangroniz.

Por la tarde han salido de Salamanca los dignos representantes del Ejército de Rumania, para entrevistarse con el general Moscardó.

En Portugal continúa la campaña anticomunista

Lisboa, 6.—Prosigue la campaña anticomunista en todo el país. Se han celebrado manifestaciones en numerosas poblaciones, entre ellas Braganza. En todas tomaron parte millares de personas, en las que se hicieron afirmaciones inequívocas de nacionalismo y fueron aclamados y vitoreados el Presidente Carmona y Oliveira Salazar.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos el día 3 de Diciembre
Doña Cesárea Alonso, de Santa María de Nieva, dos gajos de oro.

Relación de donativos en metálico
Don Victoriano Borreguero, de Turégano, 1.750 pesetas; Comunidad y Tierra de Segovia, un día de haber de Noviembre de sus empleados, 25,30; don Luis Galindo, de La Higuera (segunda entrega), 15; don Manuel Pardo López, 25; don Timoteo González, Empresa «La Serrana», 2.000; maestra y niños de la escuela de Membibre de la Hoz, 12,60; don Mariano Sastre de Andrés, de Balsain, 300.

Total, 4.127,90 pesetas.
Relación de efectos y alhajas recibidos el día 4 de Diciembre

Don Hipólito de Benito y señora, una alianza y una sortija con piedras.
Relación de donativos en metálico

Vecinos de Hinojosa del Cerro, 128,40 pesetas; don Mateo Benito Berzal, de Navafria, 25; personal de talleres afecto a la Jefatura de Obras públicas de la provincia, un día de haber del mes de Noviembre, 127,30; personal temporero afecto a la Jefatura de Obras públicas de la provincia, un día de haber del mes de Noviembre, 17,35.

Total, 298,05 pesetas.
Se ofrece ama de cría, leche de cinco días, para criar en casa de los padres de la criatura. Razón, en la calle del Carmo, número 2, Segovia

Se ofrece una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con León Benito, en La Matilla.

FUNCION DE TEATRO

El próximo martes, día 8, con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, patrona de los Requetés y a beneficio de éstos, se celebrará una función gran gala en el

TEATRO JUAN BRAVO

por la notable compañía
TINA GASCÓ-FERNANDO GRANADA

y la primera actriz
DOLORES CORTES

Se estrenará el drama en dos actos y en verso, original de A. Pérez Olaguer

Más leal que galante

Esta obra, que fué perseguida durante la nefasta dominación marxista, le ha llegado la hora de su triunfo
La función dará comienzo con un prólogo de don GABRIEL J. DE CACERES, delegado de propaganda de la Comunión Tradicionalista de esta capital, expresamente para esta obra

El propósito de SESAFIN y JOAQUIN ALVAREZ QUINTERO

EL FLECHAZO

La Junta de la Comunión Tradicionalista de esta capital agradecerá la asistencia de sus socios y simpatizantes a tan patriótico acto

El teatro estará artísticamente adornado y perfumado

TEATRO JUAN BRAVO

GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO
MARTES, 8 DE DICIEMBRE

COMPANIA DE COMEDIAS
TINA GASCÓ-FERNANDO GRANADA

Primera actriz de carácter
DOLORES CORTES

A las siete y media de la tarde
Función de gran gala del Requeté de Segovia

Más leal que galante

¡ENORME ÉXITO!
A las cuatro de la tarde y diez y media de la noche

La M

de Muñoz Seca
¡RISAI! ¡RISAI! ¡RISAI!

BUTACA, 1,60 GENERAL, 0,45

Se comenzará a la hora en punto anunciada

A LA VISTA DE MADRID

La lucha en campo abierto y el ataque y defensa de las plazas

Ya es conocido el comportamiento de las fuerzas rojas en campo abierto. Frente a nuestras columnas ágiles, maniobreras, decididas, impulsivas, los núcleos enemigos han sufrido terribles descabros. Ha quedado bien patente la inferioridad de los marxistas.

Ahora las fuerzas nacionales no están precisamente en campo abierto. Se encuentran a las puertas de Madrid, o mejor dicho, en Madrid mismo. La decoración ha cambiado totalmente. Los movimientos envolventes provenientes de aquellas cualidades de nuestro Ejército son poco menos que imposibles. Los marxistas han pasado a defenderse dentro de la ciudad. He ahí lo que dificulta los movimientos nacionalistas.

Se cierran todas las entradas con fuertes barreras de cemento, de adoquines o de sacos terrosos; se disponen las aspilleras necesarias para asomar por ellas las bocas de los fusiles, y para empuñar éstos en tales condiciones de seguridad, cualquiera sirve. El más cobarde se cree un héroe al enfilar a mansalva a todo el que se presenta a su vista. Si además está protegido por varias filas de alambre espinoso, que detengan al asaltante a veinte metros, la seguridad es completa.

Las fuerzas de ataque, imposibilitadas de toda maniobra, se ven obligadas a estrellarse a pecho descubierto contra tan poderosas defensas, y cuanto más valorosos sean los soldados, más numerosas serán las bajas.

Hay que recurrir a la Artillería y a la Aviación, para destruir con los fuertes explosivos de sus proyectiles toda la intrincada red defensiva.

Aun así, siempre queda sin batir algún rincón invisible, algún repliegue, en los que se esconde una ametralladora, por medio de la que un hombre solo puede segar filas numerosas de combatientes.

Hay que derruirlo todo, remover la tierra con las explosiones para que no quede ser viviente y sólo entonces el ataque victorioso será posible.

Pero si esas defensas se han dispuesto en los edificios; si detrás de cada ventana hay una ametralladora vomitando balas, y esas ametralladoras se cuentan por millares, entonces hay que derribar las casas, hundir o incendiar toda clase de edificios, por muy bellos o muy históricos que sean; hay que destruir calles enteras.

Y una vez ocupados los escombros de un barrio, hay que continuar la destrucción en otro, y después en el siguiente, y, al final, la bandera victoriosa ondeará sobre un montón de piedras, de cenizas y de cadáveres.

Este es el caso de Madrid.

¿Quién duda que al general Varela, con más de un centenar de cañones, desde 7,5 a 22 cm. de calibre, y con su aviación, que deja caer bombas de 250 y de 500 kilos, le sobran elementos para sembrar la desolación en Madrid y reducirla a informe montón de despojos?

Pero ¿qué victoria más triste!

Si se tratara de un país extranjero, con gran pesar en su alma, no se dudaría en emplear las armas hasta el límite de su poder destructivo, pero ¿puede haber un general español que se decida a deruir de esa manera su hermosa capital, que encierra un millón de compatriotas suyos?

Tremendo dilema, en que la ferocidad y la falta de sentimientos humanitarios de los defensores han puesto a los que sobre sí tienen la responsabilidad y el compromiso de librar a nuestra Patria de la invasión comunista, que se apodera de ella y que se ampara, incapaz de presentar la cara en campo libre, tras la muralla de mujeres y de niños que pueblan la capital, sobre cuyos cadáveres no son capaces de pasar nuestros valientes, pero sensibles soldados.

De los dirigentes rojos únicamente es la responsabilidad de la miserable situación de Madrid, puesto que han entregado su defensa a una horda de aventureros de todos los países, que no ven en ella más que una representación de lo que llaman capitalismo y son, por lo tanto, ellos los más interesados en su destrucción.

Resultado de la función a beneficio de la Cruz Roja Segoviana

El Comité local de la Cruz Roja de Segovia tiene la satisfacción de dar a conocer el resultado de la función teatral celebrada a beneficio de aquella Institución el pasado miércoles, 2 del actual.

He aquí los ingresos y gastos habidos en dicha función:

Table with columns for Ingresos (INGRESOS) and Gastos (GASTOS) in Pesetas. Includes sub-sections for 'Venta de localidades' and 'RESUMEN'. Total Ingresos: 3.036,95. Total Gastos: 539,05. Beneficio líquido: 2.497,90.

EL EMBAJADOR ALEMAN EN LONDRES



Von Ribbentrop (a la izquierda), embajador de Alemania en Inglaterra, a su regreso a Londres después del precipitado viaje hecho a Berlín para tomar parte en las negociaciones y firma del Pacto anticomunista germano-japonés. Von Ribbentrop realiza una eficaz labor diplomática de acercamiento entre Inglaterra y el Reich, que ya ha dado frutos, traducidos en el estrechamiento de relaciones y en la amistosa colaboración de ambas potencias al abordar problemas de alta política europea. Ribbentrop es, además, un gran defensor de la España nacionalista en el Comité internacional de no intervención, de Londres

Situación militar el día 5 de Diciembre de 1936

Por ARMANDO GUERRA

El talón de Aquiles de los comunistas está en Madrid. He ahí por qué estamos a las puertas de la capital de España. Nuestros enemigos han creído (¡qué error!) que nuestro talón vulnerable está en Burgos, y por ello se han presentado en el sector de Villarcayo, «en gran número y con abundantes elementos de combate».

Muere un jefe de la columna internacional. Movilización en Madrid de los jóvenes de quince años para servicios de retaguardia. Cádiz, 6.—Unión Radio de Madrid ha dado cuenta de que un tal Peire, jefe de la columna Internacional, ha muerto en el frente de Madrid.

Se restablecen los antiguos calendarios sobre vacaciones. El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

Se restablecen los antiguos calendarios sobre vacaciones. El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

Detención de cien jóvenes polacos que se dirigían a España. Varsovia, 6.—La Policía ha detenido a un centenar de jóvenes extremistas polacos que estaban dispuestos para marchar a España al objeto de combatir al lado de los rojos.

Esta mañana han bombardeado Madrid nuevamente los aviones nacionales. Una emisora roja de Madrid ha dado cuenta esta tarde de que los aviones nacionales han vuelto a bombardear esta mañana la capital, y según el locutor las bombas han caído especialmente en la Glorieta de Bilbao y en la Castellana, habiendo causado víctimas.

REGISTRO CIVIL. DIA 5. Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

REGISTRO CIVIL. DIA 6. Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Ni separatismo, ni autonomismos

Ha llegado al fin la hora en que se hace la luz y se disipan las nieblas que todavía podían oscurecer el limpiado celaje de la unidad patria.

En sus declaraciones a «Candide», el conocido periódico parisiense, el Generalísimo Franco, con palabra tajante y decisión enérgica, aborda clara y nitidamente el problema del catalanismo en los siguientes términos: «No habrá separatismo ni autonomismo catalán, como no habrá autonomismo vasco. A este respecto no tiene que hacerse ilusiones...»

Albricias. Hemos de felicitarnos muy de veras los buenos españoles. El hombre que lo Providencia nos ha deparado para forjar el nuevo Estado, tiene una visión clara del problema y una voluntad firme para su resolución.

Ya lo saben todos los españoles. Tomen nota de ello los catalanistas y singularmente los primates y afiliados a la Lliga Regionalista. Quienes miráramos con recelo el ir y venir de elementos destacados del catalanismo, políticos, negociantes en derredor del Gobierno auténtico de Burgos, no podemos menos de felicitarnos.

Se ha cabado ya el intrigar y el bullir con habilidades y oportunismos. Hay que definirse. Hay que hablar claro y hay que obrar en consecuencia. La hora es de luchar por España. Y al servicio de España hemos de cooperar todos, sabiendo lo que esto significa.

Y a este servicio han de cooperar con todo entusiasmo y lealtad, y mayor grado si cabe que los demás, los buenos catalanes. Ha llegado el momento feliz en que se va a disipar la nebulosa, en que se vea si esta hornada de técnicos de las finanzas, de políticas catalanistas, de simpatizantes con las libertades de Cataluña que huyeron al extranjero desde Barcelona, desesperados ante el caos que sobre su amada Patria se cernía cuando el movimiento salvador de España fué ahogado en sangre por las hordas rojas separatistas de Companys y volvieron a entrar en España cuando el ambiente que respiraban en Francia e Italia acusaba ya la victoria próxima del alzamiento liberador, venían a ofrecerse al Gobierno de Burgos con lealtad y entusiasmo por la santa causa o guardaban en su pecho las reservas mentales, las habilidades del oportunismo, los móviles interesados y de conveniencia que en tantas ocasiones les han servido para presentarse como españoles en Madrid y como fervientes sostenedores de la Catalanidad en Barcelona.

Se ha acabado el juego turbio. Hay que jugar limpio en lo sucesivo. Porque hay que evitar que la Historia se repita. Que no puedan darse otra vez espectáculos tan bochornosos como los que durante lo que va de siglo se han dado en nuestra Patria.

No hay que olvidar que si el separatismo ha tenido arraigo en Cataluña, su semilla la plantaron los hombres de la Lliga Regionalista. Ellos durante los últimos cuarenta años han exaltado la conciencia nacional de Cataluña, han fomentado el culto apasionado y ardoroso de todo lo catalán, con mengua y menosprecio de cuanto llevase el marchamo de España, con desafecto al glorioso Ejército español y con burla y desdén para nuestras esencias e instituciones tradicionales, y han laborado tenaz y decididamente por la obtención de las libertades catalanas y luego por el sostenimiento del Estatuto, cooperando en el Parlamento de Cataluña con las fuerzas de la Esquerda en porfiado pugilato de catalanidad.

A pesar de que el 6 de Octubre de 1934, cuando al proclamarse el Estat Catalá, el criminal intento secesionista fué dominado por el Ejército de España, se vieron salvados en sus haciendas y en sus vidas por el valor y esfuerzo de nuestro Ejército, ellos son los que olvidaron la gratitud que a éste debían y, pasada la tormenta que les puso en peligro—sin visión del porvenir ni espíritu de conservación, aferrados a su problema catalán, a su localismo suicida—, creyeron poder conservar su Cataluña bien amada, regida autónómicamente, aun por manos tan endeables cual las de Companys, como un «oásis» de orden, de paz, de libertad que destacase en el estado caótico y anárquico que a España traía el fatal Gobierno del Frente Popular.

Ellos son los que el 18 de Julio abandonaron a sus propias fuerzas al Ejército en la lucha con la canalla anarcoseparatista, dando lugar al triste vencimiento de la santa rebeldía en Barcelona, sin pensar en las consecuencias que para ellos, sus familias, sus amigos, sus fábricas, su economía y su agricultura había de acarrear y que con sus crímenes, incendios y saqueos han hecho de la región catalana una sucursal del infierno entregada al demonio de Moscú.

¿Cuán distinta hubiera sido su situación y la de España entera, si en aquellos instantes decisivos en que el noble pueblo español—cual lo hizo en Navarra, Castilla, Galicia y Aragón—velando por su propia existencia, se puso en pie para salvar el espíritu, el ideal, el contenido de la tradición, lo que en la vida de los pueblos vale infinitamente más que todo interés y conveniencia particularista, las honradas masas catalanas hubieran aportado al alzamiento militar la valiosa cooperación de su entusiasmo, de su dinero, de sus vidas!

¡Ah! Mas para ello hacía falta no más que sentir en español, amar a España, única e indivisible por encima de todo. Y, desgraciadamente, allí se sentía y amaba a Cataluña. Y no a España.

Esto se ha de acabar. Que el pasado no vuelva, que no se vuelva a pecar por desafecto o tibieza. La lección ha sido dura, terrible, inolvidable. ¿Ha sonado ya la hora del arrepentimiento? Dios lo quiera.

Francisco, el conductor de la nave del Estado, el invicto caudillo, les llama, les invita a él. Y advierte claramente su pensamiento, su sentir, coincidente con el de la España auténtica, que se vuelve a encontrar a sí misma tras tantos años de decadencia, y que quiere ser una, grande y poderosa, como forjada en la base indestructible de la unión de todos sus hijos en el amor firme, sin reservas, distinguiendo ni tibiezas, leal, entusiasta, apasionado, todo abnegación y sacrificio a la Madre adorada, que es España.

J. MANUEL CENDOLLA. SEGOVIA RELIGIOSO. Cultos a la Patrona de la Infantería. Mañana, a las ocho y media, misa de comunión general.

A las once y media, solemne función con sermón a cargo del reverendo Padre Alvaro Echarri, S. J. A continuación, se expondrá el Sentísimo Sacramento, que velarán las señoras hasta las cinco de la tarde, en que se reservará, terminándose con la salve popular.

Asistirá a estos cultos el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la diócesis. Y pasado mañana, a las ocho y nueve, habrá misas rezadas, aplicadas por los difuntos.

En San Clemente. El miércoles, día 9, se celebrará en la iglesia de San Clemente la misa anual por todos los difuntos de la Asociación de María Reparadora, según prescriben los Estatutos. Se ruega la asistencia a todos los congregantes.

Servicio de trenes por la línea de Segovia. Table with columns for Estaciones, 11 (Rápido), 2.018 (Tranvía), 12 (Rápido), 2.012 (Tranvía). Includes stations like El Espinar, Otero, La Losa, Segovia, Valladolid, etc.

NOTAS.—El tren 2.013 empalma en Medina con otro procedente de Avila que tiene su llegada a Valladolid a las 21,45. También circula entre Segovia y El Espinar un tranvía especial que sale de Segovia a las 8,30 para llegar a El Espinar a las 9,10. En el viaje de regreso sale de El Espinar a las 17,40 para llegar a Segovia a las 18,26.

EL MANDO ROJO ESTA CONVENCIDO DE QUE ES INMI- NENTE UNA OFENSIVA DE LOS NACIONALES SOBRE MADRID

Los tripulantes del buque ruso apresado por navíos ingleses en Malta, se niegan a venir a España al saber el peligro que corren en virtud del bloqueo. Moscú se queja del control total que ejerce la escuadra nacional en el Estrecho

El Ejército del Sur

Por JOAQUIN ARRARAS

Al fin se descorrió aquel velo—niebla del Estrecho— que ocultaba al Ejército del Sur, y apareció éste en los campos de Andalucía como un friso de bayonetas relampagueantes al sol ardiente del estío.

Venía envuelto en un trueno de música que la radio de Sevilla difundía por los espacios y que pronto, al recordarla, la repitió toda España. Canciones de guerra y de muerte, popularizadas en otra época de febril inquietud bélica y que luego se perdió en las lejanías para ser cadencia nostálgica bajo el cielo africano. Revivían ahora actuales e impetuosas, reclamadas para ser la voz de la nueva guerra.

Legionarios y regulares iniciaron su marcha. El prestigio de su tradición los hace invictos, casi mítológicos. También a su paso se va ensanchando España. Rescatan los pueblos del Sur de la dominación roja y penetran en Badajoz en torbellino retumbante de explosiones por la brecha abierta en sus murallas, que estuvieron cerradas a todos los Ejércitos. Y después, a seguir adelante, Extremadura arriba, por las extensiones calcinadas por el sol de Agosto. Mérida sucumbe, como todos los pueblos donde apuntó la resistencia. La línea de su avance asciende sin cesar en el mapa, como una columna de mercurio acelerada por el calor.

Pasado Navalmaral, franquean la raya de Toledo. Desde Madrid observan aterrados aquel oleaje bélico, que muchos suponían contenido por el Estrecho. Un oleaje que subía con el designio fatal de una inundación y que acababa de desbordar las fortificaciones de Oropesa para extenderse por las llanuras toledanas, páldas de calcio y de sed, que veían absortas el desfile de aquellos soldados rojos de sol, bruidos de sudor y cubiertos de polvo.

En Talavera les aguardan las muchedumbres de milicianos reclutados en Madrid para contener el avance. Son innumerosos como los Ejércitos de Jerjes, alocados e indisciplinados y fanáticos, en fin, de la democracia, creen todavía que el número es la razón y la victoria. Luchan en una proporción de cinco y seis contra uno de los nuestros.

Todo lo grande que es el ejército marxista, así es su derrota. La de Talavera se hará inolvidable. Aún recuerdan muchos vecinos de Toledo el paso de los vendidos, que reflejando en sus rostros el espanto, huían por todos los caminos hacia Toledo y Madrid, y referían su encuentro con unas tropas arrolladoras e invencibles. El camino de Talavera a Maqueda quedó convertido en un cementerio de milicianos.

Nuevo intento de resistencia en Maqueda. Allí, bajo la dirección de Masquelet, se ha tejido una red de trincheras que Azana, al verlas, las calificó de inexpugnables. Tampoco sirven de nada. El Ejército del Sur las conquistó al primer asalto. Legionarios y regulares van hacia Toledo la imperial, desde donde les llaman los sepultados en los subterráneos del Alcázar. La ciudad es conquistada un domingo con melancolías otoñales.

Y, apenas reorganizadas, otra vez adelante. En marcha por la llanura inmensa: Ollas del Rey, Cabañas de la Sagra, Yuncos, Illescas, Griñón, Parla... En la carretera un indicador que anuncia: Provincia de Madrid. Sobre las cimas del Guadarrama los turbantes de nieve. Y un día, al coronar un recuesto, la ciudad—espejismo al desembarcar en Algeciras—que surge de un hondo

de nieblas, con sus torres, sus cúpulas, sus cresterías y sus alardes de cemento: la ciudad que espera a los Ejércitos nacionales con las ansias de la cautiva que suspira por su liberación.

El observador supo puntualmente la importancia de estos avances, tan normales y regulares, que llegó a aceptarlos como cosa natural. A razón de seis kilómetros diarios durante tres meses, según se ha calculado. El público aprendió unos nombres persuadiéndose de que guardaban el secreto del éxito: Varela, Yagüe, Barrón, Tella, Castejón, Delgado Serrano...

El resplandor del triunfo ofusca. Ese camino que va desde las costas andaluzas hasta Madrid está cubierto de laureles y regado, no hay que olvidarse, de sangre heroica, sin la cual aquéllos no se dan. Cada conquista llega inexorablemente enlazados para siempre unos nombres de héroes, que son el precio de la victoria. Gloria, sí, pero adquirida con sacrificio, que esto en resumen es el valor y la virtud militar.

Y no fructificaría, como es de anhelar, esta epopeya del Ejército del Sur, si España desconociera el precio a que se alcanza esta gloria.

Los pueblos que hicieron la gran guerra han sembrado profusamente el solar nacional de monumentos que recuerdan no sólo las batallas que por su importancia son más conocidas, sino aquellos otros episodios, muchos individuales, realizados a veces en el anónimo, pero que, por su ejemplaridad, merecieron perpetuarse. El pueblo que no enaltece esos rasgos de quienes por la Patria dieron lo que más pudieron dar, su vida, sobre ser un pueblo vil que desprecia el tesoro sagrado de su patriotismo, no podrá sobrevivir con dignidad.

Por lo que abundan los rasgos de heroísmo, de sacrificio insuperable, en este camino que hizo en combate inintermitido el Ejército del Sur, tendremos que frecuentarlo con curiosidad piadosa, para rebuscar esos tesoros de heroísmo que con tanta prodigalidad desgranaron nuestros soldados. Para desenterrar proezas y recordar nombres que no podemos dejar se marchiten en el olvido. Bien entendido que idéntica misión es obligada en todos los demás caminos de España por donde han avanzado en lucha nuestros soldados. Mas como escribo ahora concretamente sobre el Ejército del Sur, a él debe ir dedicado de modo especial este propósito.

Hemos de inmortalizar a los héroes que cayeron ante las murallas de Badajoz y al oficial que allí cegó para siempre; y a los soldados que en Maqueda quedaron muertos aferrados tenazmente a su ametralladora, y a los legionarios que repitieron en la Casa de Campo el episodio memorable del «bloqueo de la muerte» que inspiró «La Bandera», y al oficial de regulares, dos veces herido, que se negó a retirarse en los bordes de Madrid de su posición, por no abandonar a su compañía sin mandos, y que el tercero y mortal balazo lo recibió con un ¡Viva España!, a los primeros soldados que pasaron las puertas de Toledo y a los legionarios que asaltaron las formidables defensas de Retamares...

Hemos de perpetuar la historia de estos días, para que las generaciones futuras sepan a qué precio conservó España su independencia y su dignidad, y los nombres de aquellos a quienes deberán el don inapreciable de ser libres y de sentirse españoles.

Como el cargamento no constituye material de guerra, las autoridades inglesas le han autorizado a continuar su ruta, pero la tripulación se niega ahora a dirigirse a España al saber que están minadas las aguas del puerto al que dicho vapor va consignado. Los tripulantes exigieron, para salir, las garantías necesarias y un seguro de vida especial, pero el comandante del barco se negó a complacerles.

Por consiguiente el buque ruso continúa en aguas de Malta.

Moscú da cuenta de que barcos nacionalistas controlan el paso de barcos soviéticos por el Estrecho

Moscú, 6.—La Agencia Taff comunica que los navíos de la escuadra nacionalista de España han detenido entre los días 28 al 30 de Noviembre, para examinar su documentación y hacer inventario, a varios buques rusos que atravesaron el Estrecho.

El bombardeo aéreo del sábado sobre Madrid

Talavera de la Reina, 6.—Veintitrés trimotores y diecisiete cazas volaron ayer sobre Madrid a quinientos metros de altura. Debían llevar sobre ellos otros cazas en doble servicio de protección. Es la primera vez que se ha realizado un ataque aéreo simultáneo de bombardeo y fuego de ametralladoras. Una enorme explosión fué el preludio de una especie de cañonazo. Las escuadrillas de bombardeo concentraron su acción sobre el Oeste de Rosales, donde se halla el nudo de trincheras rojas. Siguieron luego hacia el sector del Parque del Oeste. La tierra temblaba bajo nuestros pies, a pesar de que estábamos a tres kilómetros de donde explotaban los torpedos.

Los defensores de las trincheras rojas no se atrevieron ni a hacer disparos sobre los aviones nacionales. Cumplida la misión, las escuadrillas regresaron sin novedad a su base.

La artillería bombardea el centro de Madrid

Madrid, 6.—Un comunicado rojo da cuenta de que en el frente de Madrid no ha habido variación en las últimas veinticuatro horas. La artillería nacionalista bombardeó el centro de la ciudad. Los proyectiles cayeron en la zona comprendida entre Fuencarral y Hortaleza.

Dos navíos rusos salidos de Marsella regresan por temor a los buques de la escuadra nacional

Indignación en Perpignan por la ayuda del Gobierno francés a los rojos españoles

Salamanca, 6. (De la Oficina de Prensa y Propaganda del generalísimo.)—Comunican de Marsella que salieron de aquel puerto dos navíos con destino al Frente Popular español. Partieron a las cinco de la mañana, pero horas más tarde regresaron al puerto. Sin duda en alta mar divisaron a los buques de la escuadra nacional o se les avisó por radio del peligro que corrían de caer en poder de nuestra escuadra.

Los voluntarios para los rojos españoles

Salamanca, 6.—Por las calles de Perpignan desfilan los voluntarios que vienen a España a luchar al lado de los rojos. Acaban de hacerlo novecientos individuos, en formación correcta, y en tren especial se dirigieron a la estación fronteriza de Cervere. No eran todos ellos franceses, pues los había de diversas nacionalidades.

En la población de Perpignan se nota gran indignación por la tolerancia de las autoridades francesas.

Una personalidad francesa pide se prohíba la recluta de voluntarios

Salamanca, 6.—Una personalidad francesa ha dirigido un escrito al jefe del Gobierno León Blum, pidiéndole se prohíba el reclutamiento de voluntarios franceses para los rojos españoles.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7.50

RESUMEN MILITAR DE LAS ULTIMAS VEINTICUATRO HORAS

Calma absoluta, o casi absoluta, en todos los frentes. Los rojos han hablado de una gran ofensiva en el Norte, que no ha pasado de tentativas rechazadas con grandes pérdidas. Ya se ha dicho que tales movimientos marxistas no tenían otra finalidad que descongestionar el frente de Madrid, y nunca mejor aplicada que ahora la palabra «descongestionar», porque congestión es y grave, la que sufre la capital de la República.

Hace tiempo que los rojos no hablan del frente de Aragón. El general Ponte ha parado los pies al traidor Sandino, jefe de las fuerzas rojas en dicho frente aragonés. Son los nacionalistas los que llevan a la memoria de los marxistas el recuerdo de Aragón, porque Zaragoza va a tomar la palabra. Efectivamente; en esa gran ciudad se piensa ya en la conquista de Cataluña, y es evidente que cuando en el bando nacional se traza un plan, queda a un lado todo sentido especulativo de las cosas para asentarse en la base de una realidad manifiesta. Allí se procede a formar la columna que ha de llevar el nombre del inolvidable José Calvo Sotelo, y es muy de destacar que estará integrada en su casi totalidad por jóvenes catalanes amantes de España, que consiguieron huir de su bella región, ahora en manos de las jaurías roja, anarquista y separatista. Renovación Española rendirá así el máximo tributo a la memoria del llorado Calvo Sotelo.

Tampoco hablan ya los marxistas de las operaciones en Asturias. Nada dicen del estado de las comunicaciones de Oviedo con Galicia, que decían haber cortado.

En los demás frentes donde han atacado o siguen atacando los rojos, no ha mejorado en nada la situación para ellos. Antes al contrario, han sufrido enormes pérdidas y ha quedado anulada la tan cacareada ofensiva.

En cuanto al sector de Madrid, siguen los preparativos de los nacionales para las operaciones que se presenten próximas y han de ser de gran trascendencia. El mismo mando rojo se ocupa de esa actividad y manifiesta su certidumbre de que en breve se desencadenará la ofensiva general del Ejército sobre la capital. Esperemos los acontecimientos.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Trabajo en obras municipales

Desde hoy, lunes, se ha comenzado a dar ocupación en obras municipales, por cuenta del Ayuntamiento, a 150 obreros, los cuales han sido empleados en la carretera llamada «Cueva de la Zorra», Alameda, San Millán y otros tajos.

Las limitadas disponibilidades económicas del Municipio ha hecho preciso reducir a dicho número el de los obreros a quienes se da trabajo, los cuales turnarán por quincenas rigurosamente.

Como quiera que el número de parados que se han inscrito como tales en el Ayuntamiento, asciende a unos trescientos, trabajarán la mitad en estas dos primeras semanas y la otra mitad en las dos siguientes.

Siendo deseo de esta Alcaldía y del Ayuntamiento desterrar en absoluto la viciosa costumbre que existía de considerar las obras municipales de condición distinta a las particulares en cuanto al trabajo a realizar, se advierte que se estimará como motivo bastante para el despido definitivo en aquéllas, la falta de actividad en las mismas, siendo indispensable que el rendimiento de la labor de cada uno sea el que ordinariamente correspondía.

A ese fin, han sido eliminados de las listas de obreros parados todos aquellos que por su edad avanzada o deficientes condiciones físicas se encuentran imposibilitados de un rendimiento normal, los cuales serán socorridos en la semana que corresponde a los días de Nochebuena con un subsidio en metálico.

Es de esperar que muy en breve se arbitrarán recursos especiales, mediante los cuales encontrarán ocupación todos los obreros útiles que se encuentran en paro forzoso, a cuyo

fin se están realizando activas gestiones por todas las autoridades de Segovia.

Apertura de las Cantinas escolares

El miércoles, 9 del actual, se inaugurarán en el presente año escolar, las Cantinas escolares de esta ciudad. Es deseo vehemente de la Junta local de Primera Enseñanza, a cuyo cargo corren aquellas instituciones, fijar muy pronto en 500 el número de niños beneficiarios de dichas Cantinas, pero por el momento y hasta que se cuente con local y demás elementos bastantes, se ha reducido a 150 el número de comensales.

Los comedores de estas Cantinas se instalarán ahora en el edificio «Casa de la Tierra», donde de antiguo vienen funcionando, siendo el propósito de dicha Junta local de Primera Enseñanza establecer además otros comedores de tales Cantinas en la parte alta de la población.

Recibirán en ellos comida sana y abundante, como antes se dice, 150 niños por ahora, a los cuales se les suministrará además la correspondiente merienda.

Serán preferidos los huérfanos de padre y madre, los hijos de viuda y los de padres más necesitados, hasta que, vencidas las dificultades que hoy se presentan, pueda ampliarse el número.

Un ruego al vecindario

Habiéndose resuelto por el excelentísimo señor general Jefe del Estado declarar fiesta nacional mañana martes, festividad de la Purísima Concepción, Patrona de España, ruego al vecindario que exteriorice la satisfacción que ello le produce engalanando con colgaduras dicho día los balcones de las casas.

Terminada la fiesta, se ruega al vecindario que retire las colgaduras de los balcones.

Se ruega al vecindario que retire las colgaduras de los balcones.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Las escuadrillas nacionales siguen bombardeando Madrid intensamente sin que puedan evitarlo los aviones marxistas

El mando rojo está convencido de que se aproxima una ofensiva general sobre Madrid

Madrid, 5. (De la Agencia Havas, en el frente rojo).—La situación en el frente de Madrid no ha sufrido alteración.

Los ataques de los «rebeldes» en la noche pasada han sido menos violentos que los anteriores.

(Sin duda, de esos «ataques anteriores» no han salido los marxistas bien librados.)

En los sectores de Pozuelo de Alarcón y de Humera los revoltosos parece que tienen la intención de aproximarse a la carretera de La Coruña.

El alto mando está convencido de que los nacionalistas desencadenarán en breve una ofensiva general sobre Madrid.

Durante el bombardeo efectuado hoy por la artillería rebelde, quince granadas de setenta y cinco milímetros cayeron cerca del edificio de la Central Telefónica.

(Obsérvese el pesimismo que se aprecia en todo este despacho procedente del campo marxista.)

El bombardeo de Madrid efectuado el sábado por la aviación nacional

Madrid, 5. (De un enviado especial de la Agencia Havas, en el frente rojo).—El bombardeo aéreo efectuado ayer sobre Madrid fué uno de los más violentos hasta ahora registrados. Pasan de ciento cincuenta el nú-

mero de muertos y heridos. Sólo una ambulancia recogió más de cuarenta personas que sucumbían poco después.

Entre los edificios más alcanzados figura la casa en que residió Largo Caballero cuando estaba en Madrid. (Como es sabido, el hotel de Largo Caballero está situado en la Dehesa de la Villa.)

Después del bombardeo, la aviación nacionalista descendió muy bajo en las zonas bombardeadas y las barrió con fuego de ametralladora.

Durante esta mañana la aviación nacionalista llevó a cabo un nuevo raid sobre la capital. Los trimotores de bombardeo actuaron sobre el barrio de Argüelles y parte Noroeste de la ciudad. La aviación gubernamental intervino para evitar el bombardeo. Durante la lucha fueron alcanzados algunos aparatos.

(En este comunicado rojo también se pone de manifiesto la superioridad de la aviación nacional, cuyos raids no pueden ser evitados por los aparatos enemigos.)

Se imponen las aguas bautismales a varios niños rojos

Talavera de la Reina, 6. (Del enviado especial de la Agencia Havas). Ayer, en Navalcarnero, tuvo ocasión de ver un grupo de cincuenta mujeres y niños, la mayoría de esos de corta edad, que había recogidos en los sótanos de la Fundación del Amo,

en la Ciudad Universitaria, al ser conquistada por nuestras tropas.

Estas mujeres no saben cómo expresar su gratitud a los nacionales por el caballeroso y humanitario trato de que son objeto en contra de lo que las tenían dicho los marxistas.

A petición de algunas de estas infortunadas mujeres, se impusieron las aguas bautismales a varios de los niños menores de dos años, en la derruida iglesia de Navalcarnero, por el capellán de los Requetés.

A tres de ellos les fueron cambiados los nombres de «Acero», «Julio» (mes en que se inició el movimiento) y «Lealtad», por los de María Milagrosa, Alfonso Carlos y Francisco, en recuerdo de la Patrona de Navalcarnero, del desaparecido pretendiente a la Corona de España y del generalísimo Franco. Un cuarto niño recibió los nombres de José Antonio, en memoria del jefe de la Falange Española.

La tripulación del barco ruso apresado por los navíos ingleses se niega a ir a España

Londres, 6.—La Agencia Reuter comunica desde Malta que el barco procedente de Odessa, con pabellón inglés aunque el navío era ruso, y que transportaba cien camiones con destino a un puerto rojo de España, apresado por barcos de guerra de la Gran Bretaña, continúa surto en el citado puerto británico.